

# APPEL AU CITOYEN

## DANS L'ADMINISTRATION DU DÉSASTRE

Face à la guerre, à un pays dévasté, à une révolution naissante, l'État fait toujours appel à notre *bonne conscience* : Sauvons la France !

1914 L'Union sacrée vide l'ensemble des mouvements sociaux de leurs revendications révolutionnaires.



Stockage de la force de travail

1945 Maurice Thorez, qui clame « retroussez les manches ! », élude la question de *quoi* reconstruire.

1968 Les accords de Grenelle, contre la base, transforment la critique globale de la société en la recherche d'un consensus entre les classes.



2007 Grenelle de l'environnement, c'est le développement de l'écologisme d'État et d'un capitalisme vert

Aujourd'hui, c'est la planète qu'il faut sauver. Qui oserait dire qu'il n'est pas d'accord ?

*Est-ce que tu jettes encore tes papiers par terre ?*

*Est-ce que tu tries tes poubelles ?*

*Est-ce que tu utilises un déodorant qui détruit la couche d'ozone ?*

*Est-ce que tu prends ta voiture pour aller acheter le pain ?*

L'État, qui nous demande d'être des citoyens écologistes responsables, donne lui-même l'exemple...

En accord avec les grands industriels, il promet de ne pas créer de nouveaux sites nucléaires en France (pas besoin, il développe sur les sites existants des nouveaux réacteurs – EPR – et signe des accords avec d'autres pays pour développer chez eux le nucléaire civil) ; il promet aussi de renouveler intégralement le parc automobile et de taxer les voitures trop polluantes (et les industriels de fabriquer en masse de nouveaux modèles de voitures)...

Le seul but de l'État et des industriels est de garder le pouvoir et de se perpétuer.  
Leur *développement durable* est synonyme d'enrichissement durable (le leur !) et de destruction durable !

« Face à la hausse du prix du pétrole,  
je conseille aux Français de faire du vélo. »



Christine Lagarde, ministre de l'économie



Gédé. L'An 01

N'en déplaise à Mme. Lagarde,  
je ne me sens pas coupable.  
Je me fous du pouvoir d'achat !  
Je ne veux pas de voiture neuve !  
J'ai pas la télé !  
Moins je travaille,  
moins je vais au supermarché,  
mieux je me porte !

L'objet de nos désirs ne se revendique pas.  
Nous seuls, collectivement, l'imposerons !

### L'illusion politique

Nous assistons au développement de l'illusion de l'homme politique qui croit maîtriser la machine de L'État, qui croit prendre des décisions politiques toujours efficaces, alors qu'il se trouve de plus en plus impuissant en face de la rigueur croissante des appareils étatiques. [...] Réciproquement, paraît l'illusion du citoyen, qui vivant encore sur l'idéologie de la souveraineté populaire et des constitutions démocratiques, croit pouvoir orienter la politique, l'orienter, participer à la fonction politique, alors que tout au plus il contrôle des hommes politiques sans pouvoir réel – et s'engage, sur cette double illusion, un dialogue d'impuissants.

Jacques Ellul

Rencontrez des militants de la CNT lors des permanences le premier vendredi de chaque mois de 18 à 20h à l'équitable (à l'adresse ci-dessous)

Pour recevoir gratuitement pendant 3 mois le Combat Syndicaliste, mensuel de la CNT, renvoyez ce coupon à CNT 09, 11 place Duthil 09000 FOIX.

Nom ..... Prénom .....

Adresse .....